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Под раздел 
несколько лет назад одна моя зна-
комая семейная пара приобре-
ла квартиру с помощью ипотечно-
го займа. Правда, новое жилье в 
приличном доме с хорошим ремон-
том объединяло их недолго. Спу-
стя три года после покупки отноше-
ния начали стремительно портить-
ся и история любви подошла к ло-
гическому завершению — то есть 
к разводу. относительно мирно по-
делив «ложки-вилки», репродукцию 
картины Ботичелли «Весна» и об-
щего кота Митю, знакомые подош-
ли к самому интересному — разде-
лу квартиры и соответственно ипо-
течных обязательств. здесь, как го-
ворится, и рвануло. Жена Марина 
была на 100% уверена, что прав на 
«разоренное гнездо» у нее в разы 
больше, поскольку первый взнос 
был осуществлен за счет продажи 
квартиры ее покойной бабушки. Су-
пруг николай в свою очередь с та-
кой постановкой вопроса был кате-
горически не согласен — ведь имен-
но из его зарплаты на протяжении 
трех лет выплачивалась большая 
часть обязательных выплат по зай-
му, поэтому согласно его логике он 
имел право как минимум на поло-
вину недвижимости. договориться 
у бывших супругов не получилось. 
начались тяжбы. Сначала с привле-
чением родственников, друзей и к 
взыванию к совести, затем уже с 
привлечением  юристов. В итоге ни-
колай отступился и вообще пере-
стал мечтать даже о 50% — оста-
вил все бывшей жене, снял «однуш-
ку» и постарался забыть об этой 
истории. однако не тут то было. Ма-
рина осталась без работы и прио-
становила банковские выплаты. Со-
трудники кредитного учреждения 
позвонили николаю с требовани-
ем оплатить долг, поскольку по до-
говору он являлся созаемщиком. 
Юристы развели руками — по за-
кону банк имел на это право. и хотя 
в итоге эта запутанная история раз-
решилась хорошо — Марина с ни-
колаем помирились, живут в той 
же квартире и уже ждут ребенка, 
в этом номере Business guide мы 
все равно детально изучили юриди-
ческую сторону подобных ситуаций 
(см. стр. 18–19. — „Ъ“). Ведь по ста-
тистике, в россии расторгается бо-
лее 50% зарегистрированных бра-
ков, а значит, нужно быть готовым 
к любому повороту событий.
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просчет метража по данным росстата, 
объемы жилищного строительства в нижегородсКой обла-
сти по итогам первого полугодия снизились на 34% по срав-
нению с аналогичным периодом прошлого года. Business 
Guide «недвижимость» выяснил, смогут ли застройщиКи 
выполнить планы регионального правительства по вводу 
жилья почти в 1,5 млн Кв. м.  анна Павлова

По итогам первого полугодия 2013 года в ни-
жегородской области введено в эксплуатацию 
407,8 тыс. кв. м жилья, что составляет 66% к со-
ответствующему периоду прошлого года. За семь 
месяцев этого года в регионе сдано 467,8 тыс. 
кв. м жилья, то есть всего 30,6% от годового пла-
на. Из них в эксплуатацию ввели 83,5 тыс. кв. м 
многоквартирного жилья и 384,3 тыс. кв. м — 
индивидуального. всего по планам региональ-
ного правительства в 2013 году в нижегород-
ской области планируется ввести в эксплуатацию 
1,53 млн кв. м жилья, или на 30 тыс. кв. м боль-
ше, чем в прошлом году. в частности, предпола-
гается, что в этом году будет построено четыре 
многоквартирных дома в микрорайоне «Юг», три 
дома в микрорайоне «водный мир» на автозаво-
де, три дома в микрорайоне бурнаковский и два 
дома в микрорайоне «Победа» (застройщик ооо 
«Жилстрой-нн»). ооо «старт-строй» планиру-
ет ввести шесть многоквартирных домов в ж/к 
«Цветы», Зао «ойкумена» — две многоэтажки 

в ж/к «гагаринские высоты» в Приокском райо-
не. оао «нижегородкапстрой» намерено сдать 
четыре многоквартирных дома в ж/к «белый го-
род» в советском районе. 

не угнались за метрами Значитель-
ное снижение показателей ввода к прошлому году ни 
правительство, ни участников рынка, ни экспертов не 
смущает. «в соответствии с программой ввода в экс-
плуатацию жилья на территории области в 2013 году 
основные объемы жилья будут вводиться в эксплу-
атацию в третьем и четвертом кварталах текущего 
года», — отмечают в областном минстрое. действи-
тельно, участники рынка отмечают, что ввод в эксплу-
атацию большинства жилых домов, строительство 
которых будет завершено в этом году, запланирован 
на вторую половину 2013 года. «Это является стан-
дартной практикой строительных компаний и связано 
с тем, что в первом полугодии мы обычно не вводим в 

эксплуатацию жилые корпуса, так как в зимние и ве-
сенние месяцы довольно сложно выполнять благоу-
стройство придомовых территорий», — объясняют 
в компании «су-155». Поэтому полугодовое сниже-
ние объемов по сравнению с предыдущим годом за-
стройщики критичным не считают. «ввод жилья мо-
жет иметь нестабильный характер, может быть боль-
ший объем сдачи как в первой половине года, так и во 
второй. но по моим ощущениям, действительно мно-
гоквартирных домов в городе стало строиться мень-
ше», — отмечает президент нП «объединение ниже-
городских строителей» и руководитель гК «Кварц» 
дмитрий Кузин. сложившуюся ситуацию эксперты 
объясняют в первую очередь тем, что предшеству-
ющий год был «урожайным на стройки». «Прибавка 
была значительная, сдавалось большое количество 
домов. Конечно, после декабрьского ажиотажа всег-
да идет некоторое затишье с вводом домов, но здесь 
еще сказалось то, что в прошлом году было много до-
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в первом полугодии строители 
стараются не вводить в эКсплуа-
тацию жилые Корпуса, посКоль-
Ку в зимние и весенние меся-
цы довольно сложно выполнять 
благоустройство придомовых 
территорий
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